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令和２年（２０２０年）第１回町田市議会定例会 

３月１８日  質  疑  通  告  書 
 

自由民主党（９０分） 

発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２２ 議員名 

い わ せ 和 子 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

第７号 

（予算概要 

 説明書 P.1） 

 

（１）令和２年度当初予算について 

 

 

施政方針 

（P.1） 

（P.4） 

（P.6） 

 

（P.8） 

（P.11） 

（P.13） 

（P.17） 

 

（１）市政を取り巻く状況について 

（２）将来を担う人が育つまちをつくる取組について 

（３）安心して生活できるまちをつくる取組について 

①新型コロナウイルス感染の対策 

（４）賑わいのあるまちをつくる取組について 

（５）暮らしやすいまちをつくる取組について 

（６）行政経営改革の取組について 

（７）財源の確保について 
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公明党（６０分） 

発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１９ 議員名 

山 下 て つ や 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.2) 

 

 

 

（P.3） 

 

 

 

 

 

（P.5） 

 

 

（P.6） 

 

 

 

 

（P.8） 

 

 

 

 

 

 

（１）東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技大会を

契機として、ユニバーサルデザインのまちづくりなど

に関する意識をより一層深め、共生社会の実現に更に

一歩近づくとあるが、具体的にはどのようなことを想

定しているのか。 

（２）町田市でならば安心して子どもを産み育てられるとい

う信頼を獲得するため、保育や子どもの居場所を更に

充実させ、子育てしやすい環境を整えるとのことだ

が、一方で、幼保無償化による課題が取りざたされて

いる。今後、どのように取り組んでいくのかを確認し

たい。 

（３）市政に子どもたちの意見を反映させていくとのことだ

が、子どもたちの意見をどのように捉えて、施策に反

映させていくのか、具体的な手法を確認したい。 

（４）町田市民病院の呼吸器内科の常勤医師が充足された、

これに伴い、診療体制は整備されたが、今後の対応に

ついて確認したい。また、新型コロナウイルスの感染

について、感染症対策として市民の不安を払しょくす

るための市の取り組みを確認したい。 

（５）台風等の風水害により全国的に大きな被害がもたらさ

れていることから、風水害対策を強化するため、地域

防災計画を見直していくとあるが、どのように見直す

のか。 

（６）町田市を代表する観光拠点である町田薬師池公園四季

彩の杜西園における障がい者のための取り組みの検

討について確認したい。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１９ 議員名 

山 下 て つ や 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.10） 

 

 

 

（P.11、12） 

    

 

 

 

 

 

 

 

（P.15） 

 

 

 

 

（７）芹ヶ谷公園芸術の杜については、「Made in Serigaya」

というプロジェクトを立ち上げたとのことだが、整備

にあたっては、中心市街地との連携が重要であると考

えるとともに、しっかりとしたビジョンをもって進め

ていくべきとも考えているが、どうか。 

（８）（仮称）都市づくりのマスタープランの策定において、

次世代に向けた新たな都市構造を設計するとあるが、

具体的には、どのようなことを考えているのか。  

また、多摩都市モノレールの起終点である町田駅周辺

においては、「居心地よく歩きたくなるまちなか」の

創出など、新たなまちづくりを進めるとあり、これま

での町田駅周辺が大きく変わる印象を受け、期待する

ところであるが、具体的にどのような取り組みを進め

ていくのか。 

（９）市役所の能力を高めるにあたり、最先端のテクノロジ

ーを積極的に導入していくとのことだが、こうしたテ

クノロジーの活用を市ではどのように捉えているの

か。また、こうしたテクノロジーをどのような分野に

導入していくのか。今後、どのように進めていくのか。 
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まちだ市民クラブ（６０分） 

発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 

わ た べ 真 実 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

第７号 

（予算概要 

 説明書 P.1） 

 

 

 

 

（１）予算編成の基本的な考え方について 

  ①例年の構造的収支不足についての動向は。日野市が財

政危機事態宣言を行ったが、町田市の現状はどうか。

また、その対策は何か。 

市債の発行額は予算額の９．６％と前年度を上回って

いる。どのような考え方で市債を投入しているのか。 

 

施政方針 

（P.2） 

 

 

 

（P.5） 

 

 

 

 

 

 

（P.3） 

 

（１）「２０２０年度の市政運営の視点」について 

① 年少人口における町田市への人口流入に関しては一定

の成果が出ており、高く評価する。さらに安心して子

どもを産み育てる環境づくりについて、どのように考

えているのか。 

（２）基本目標「将来を担う人が育つまちをつくる」につい  

   て 

①『グローバル化や情報化が進展する中で～教育面にお

いて特に英語教育に先進的に取り組むとともに ICT 環

境の整備に力を入れて』とある。教職員など指導者側

の研修に関してはどのように進めていくのか。 

また英語教育が進むなかで、日本語の学びについては

どう考えるのか。 

②『子どもを産み育てたい人たちの希望を叶えられるよ

うな環境づくり』とある。子育て環境充実の課題のひ

とつとして中学校給食がある。 

我々会派は、様々な手法も視野に入れ、中学校給食の

改善・充実をすべきと考えている。 

市長の中学校給食に対する考え方と、町田市の方針に

ついて伺う。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 

わ た べ 真 実 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.6） 

 

 

 

（P.8） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（P.9） 

 

 

 

 

 

（P.10） 

 

（３）基本目標「安心して生活できるまちをつくる」につい

て 

①『新型コロナウイルスの感染』は、国だけでなく地方

自治体にとっても未曽有の危機といえる。町田市はこ

のような事態に、どのような体制で対応しているのか。 

②２０２０年度に『最終年を迎える「まちだ〇ごと大作

戦１８－２０」』は、この事業を通じて様々な市民が登

場して、市民同士の繋がりや行政との繋がりができた

と考えるが、将来的にどのようにこの関係性を活かし

ていくのか。 

③『台風等の風水害により全国的に大きな被害がもたら

されていることから、風水害対策を強化するため、地

域防災計画を見直し』とある。近年立て続けに起こっ

た災害への対応を踏まえて、地域防災計画をどのよう

に見直すのか。 

（４）基本目標「賑わいのあるまちをつくる」について  

①『町田の産業を支える市内中小事業者の事業承継』を

進めるとある。市内中小事業者に、どのような支援を

行うのか。また、その先にどのような産業に活気が生

まれると想定しているのか。そのイメージについて伺

う。 

②芹ヶ谷公園芸術の杜について『「Made in Serigaya（メ

イドイン芹ヶ谷）」というプロジェクトを立ち上げた』

とある。公園自体の整備も確実に進められているが、

中心市街地から公園を文化・観光の拠点と見た全体的

な特色あるまちづくりについて、どのように考えてい

るのか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１５ 議員名 

わ た べ 真 実 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.11） 

 

 

 

（P.15） 

 

 

 

 

（５）基本目標「暮らしやすいまちをつくる」について  

①『「(仮称)都市づくりのマスタープラン」として、２０

４０年を目標とする 1 つのプランとしてまとめて策

定』とある。その意義と、交通・緑・住環境などの分

野を連動させた総合的なまちづくりのイメージは。  

（６）行政経営改革基本方針「いつでも適切な市民サービス

が、提供できる財政基盤をつくる」について 

①公共施設の再編について、複合化方針の策定にあたり

『「サウンディング型市場調査」を町田市で初めて実

施』とあるが、対象施設はどこになるか、またその事

業手法は。 
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保守の会（５５分） 

発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.6） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（P.2） 

 

 

 

 

 

 

（１）新型コロナウイルスについて「感染症対策を含め、市

民の皆様が安心して生活できるよう、体制を整えてま

いります」としている。現在、日々刻々と状況が変化

しており、早急な対応が必要となっている。コロナウ

イルスに関連して以下の点を確認する。（把握できる

最新の情報での答弁を求めます。） 

①町田市と関連する団体への対応 

イ 近隣自治体との協力体制はどうなっているか。 

ロ 外郭団体への対応はどうか。 

ハ 指定管理団体への対応はどうか。 

ニ 契約業者への対応はどうか。 

②経済的な対応について 

イ 経済的な影響をどのように考えているか。 

ロ 経済的な支援・施策についてはどうか。 

ハ 地元企業の苦境状況の調査の有無はどうか。 

③財政的な視点について 

イ 2020 年度以降の財政に与える影響は。 

ロ 市民病院はどうか。 

 

（２）東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技大会で、

過去に例がないほど数多くの外国人観光客が日本を

訪れるとしているが、町田市においては外国人を含め

どの程度の観光需要を見込み、事業を実施するのか。

経済的な視点での検討はどうなっているか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.8) 

 

（３）「まちだ○ごと大作戦 18-20」については、地域に寄

り添った活動が大いに盛り上がり、2020 年 2 月 1 日時

点では、135 件の取組が実現し、延べ 116 万人が参加、

今年も、人と人との新たなつながりや新しい価値を創

り出してまいりますとしているが、まちだ○ごと大作

戦は実施事業の内容や規模、担い手、参加者などを含

め、2 年間の総括として当初の想定と比べてどうだっ

たか。それを踏まえて、2020 年度はどのようなことを

実施していくのか。 

 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．中学校給食 

利用促進事業 

(予算概要 

説明書 P.84) 

（１）無料試食会実施の結果を２０２０年度

の予算にどのように反映させているの

か。 

第１２号 歳出 １．下水道事業 

会計 

(予算概要 

説明書 P.518) 

（１）下水道経営基盤の強化を目指し、公営 

企業会計による経理に基づく経営分 

析・事業評価・経営課題の抽出・対策 

というサイクルをより効果的・効率的 

なものとするため、経営戦略を策定す 

るとあるが、下水道事業会計につい 

て、地方公営企業法適用になったこと 

により期待される効果は。 
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日本共産党（５０分） 

発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３１ 議員名 

細 野 龍 子 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.4、5) 

 

(P.3) 

 

(P.6) 

 

 

 

 

(P.11) 

 

(P.15) 

 

 

 

(P.16) 

（１）市長が署名した“子どもにやさしいまちを世界に拡げ

る市長・町長宣言”を町田市においてどのように実現

していくのか。 

（２）子どもたちにやさしいまちは高齢者や障がい者にもや

さしい、みんなにやさしいまちの内容と根拠を問う。 

（３）「新型コロナウイルスの感染が国内で確認されており

ますが、感染症対策を含め、市民の皆様が安心して生

活できるよう、体制を整えてまいります」というが、

新型コロナウイルスに対する体制ととりくみの内容

について問う。 

（４）「（仮称）都市づくりのマスタープラン」の目的とその

目ざすまちづくりとは何か。 

（５）マーケティング手法のひとつであるサウンディング型

市場調査を実施して作成される町田駅周辺にある公

共施設の複合化について、対象の施設はどこか。また、

ねらいは何か。 

（６）公共施設の再編にあたっては「市民や民間事業者の皆

様と情報を共有し、十分な対話を行い」とはどのよう

に行うのか。その内容をどのように活かすのか。 

 

 

 

 

 

 


